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JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 

ALISTAN FESTIVAL 
 
DEJARÁ 2 MIL MDP EL FESTIVAL DE DÍA DE MUERTOS EN CDMX. El Gobierno de la 
Ciudad de México se declaró listo para llevar a cabo el Festival de Día de Muertos en la 
Ciudad de México el cual se estima que deje una derrama económica de 2 mil millones de 
pesos y una asistencia de 7 millones de personas. Sobre el tema, la Secretaria de Turismo, 
Alejandra Frausto Guerrero explicó que ya se encuentra a más del 80% la ocupación 
hotelera en la capital del país para estas festividades. La Jefa de Gobierno, CLARA 
MARINA BRUGADA MOLINA, informó a los capitalinos a que monten su ofrenda, ya sea 
chiquita o grande, que se festeje en comunidad “en cinco alcaldías tengamos grandes 
eventos culturales del día de los muertos”. Pre 7, Ref 1-4, Uni 20, Jor 33 y 36, Exc 18, Cro 
1-13, Fin 2, Sol 16, Her 1-14, Raz 4, 24H-8, Met 9, Gra 3, MCH-2, Bas 14. 
 
 
VERÁN DOS MILLONES LA PROCESIÓN DE CATRINAS. La Mega Procesión de Las 
Catrinas se llevará a cabo el 27 de Octubre del Ángel de la Independencia al Zócalo 
capitalino en donde fue invitada la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA, para ser 
la embajadora en este 2024. Los organizadores esperan una asistencia de 2 millones de 
personas pues año con año ha ido creciendo y evolucionando. Sobre el tema, Jessica 
Esquivias Rodríguez productora de la Mega Procesión de las Catrinas detalló que en el 2023, 
se logró una asistencia de 500 mil personas. Pre 7. 
 

PREPARAN UTOPÍAS 
 
ANUNCIAN LAS PRIMERAS 16 UTOPIAS EN LA CAPITAL. El Secretario de Obras y 
Servicios, Raúl Basulto Luviano adelantó que se edificarán las primeras 16 Utopías de la 
capital, las cuales estarán ubicadas en “El Parián”, en Coyoacán; en el CETRAM Acatitla, en 
la Unidad Habitacional Ermita Zaragoza, en Iztapalapa; en el Deportivo Hermanos Galeana, 
en Gustavo A. Madero; en Tepito, en la Cuauhtémoc; en el Deportivo Eduardo Molina, en 
Venustiano Carranza, entre otras. Las Utopías que impulsa la Jefa de Gobierno, CLARA 
BRUGADA MOLINA, fueron destacadas por el Secretario de Obras y Servicios, Raúl Basulto 
Luviano y el Secretario de Atención y Participación Ciudadana, Tomás Pliego Calvo, en la 
charla “Construyendo Utopías”, como parte de las actividades de clausura de la XXIV Feria 
Internacional del Libro del Zócalo de la Ciudad de México. La actual Mandataria capitalina, 
les pidió “que pudiéramos desarrollar este programa pensando ya en esas necesidades. Era 
un reto muy importante porque evidentemente había que buscar predios, espacios públicos 
en la alcaldía. Pre 12. 
 

SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS 

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN CIUDADANA  

DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA  

DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO 



INTERVENCIÓN POR LA SEGURIDAD 
 
IMPULSAN TEMAS DE SEGURIDAD. El Coordinador General del Centro de comando, 
Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano de la CDMX, Salvador Guerrero 
Chiprés, recibió en esas instalaciones a un grupo de 21 legisladores de la Ciudad de México, 
a quienes les presentó los cinco temas centrales que se atienden en el centro de monitoreo. 
El coordinador recordó que la propuesta del a Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA 
MOLINA, es contar con 140 mil cámaras de videovigilancia en los próximos seis años, en 
búsqueda de casi duplicar las 80 mil cámaras que se cuenta en la actualidad en las 16 
alcaldías. Por su parte, las y los diputados se comprometieron a impulsar en sus distritos, la 
cultura cívica para el buen uso de las herramientas, tanto de los números de emergencia 
como de los botones de auxilio, así como promover el reporte ciudadano. Pre 30, Cro 13, 
Raz 16, Her 11, RI-3. 
 

VIOLENCIA Y AMENAZAS 
 
VIOLENCIA EN EL CENTRO ES POR DESCUIDO DEL GOBIERNO. El Centro Histórico de 
la Ciudad de México, -considerado el corazón mercantil y turístico de la Ciudad de México y 
punto de referencia a nivel nacional-, ha sido escenario en las últimas semanas de conflictos, 
agresiones, saqueos, cierre de vialidades y el atroz atentado que sufrió la líder del comercio 
ambulante en días pasados. Así lo denunció el presidente del Consejo para el Desarrollo del 
Comercio en Pequeño y la Empresa Familiar, Gerardo Cleto López Becerra, al dar la 
bienvenida a la nueva política de reordenamiento en el centro histórico, que anunció la Jefa 
de Gobierno, CLARA BRUGADA. Becerra afirmó: “todos los hechos son lamentables y 
marcan negativamente al Centro Histórico pues son un indicativo del descuido que hubo en 
el último tramo de la administración pasada en materia de seguridad, movilidad y desarrollo 
empresarial que se manifestó por los constantes reclamos de los comerciantes establecidos 
y empresarios que no fueron escuchados”. Pre 3. 
 
DENUNCIAN AMENAZAS DE MUERTE EN LA GAM. En una de las colonias más 
peligrosas de la Alcaldía Gustavo A Madero, la Progreso Nacional, uno de los trabajadores 
de esta demarcación recibió una serie de amenazas de muerte, después del ordenamiento 
de ambulantes y los operativos policiacos que se desplegaron en la citada colonia. El alcalde 
en Gustavo A Madero, Janecarlo Lozano, denunció ese hecho en una conferencia de prensa, 
donde explicó que amenazaron de muerte por medio de una app telefónica al Jefe de 
Orientación Jurídica de la Territorial 7, Bonifacio Prado; hecho que calificó como un ataque 
contra el mismo alcalde y contra el gobierno. "Estamos hablando de quienes dirigían las 
áreas en la alcaldía, ex directores ex subdirectores, ex jefes de vía pública; hoy los tenemos 
denunciados por extorsión en la vía pública, estamos juntando la documentación de esos 
espacios y entregando esos documentos para dar conocimiento a la Contraloría y a la Jefa 
de Gobierno, CLARA BRUGADA". Pre 13, Ref 3, Uni 22, 24H-7, Bas 1-14. 
 

OTROS TEMAS 
 
LE METE VELOCIDAD. El domingo, la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, retomó el 
respaldo a la promoción de la Fórmula 1 y regaló 600 pases dobles. Desde la noche del 
sábado, la Gobernante anunció, a través de sus redes sociales, una dinámica para ganarse 
los accesos. Met 14. 
 



CELEBRAN SEDESA E IMSS DÍA NACIONAL DEL MÉDICO, Para agradecer el 
compromiso de atender a las poblaciones más vulnerables, la Secretaría de Salud de la 
Ciudad de México y el IMSS-Bienestar realizaron un evento en celebración con los 
profesionales de la salud en el marco del Día Nacional del Médico, que se conmemora cada 
23 de octubre. "Estamos viviendo momentos muy importantes en la redefinición del sistema 
de salud de nuestro país, donde estamos federalizando los servicios de atención y de 
prevención en el IMSS-Bienestar. Caminamos hacia un sistema universal de salud que nos 
permita atender a todas y a todos, pero sobre todo a las personas que se han quedado atrás: 
las poblaciones vulnerables, como mujeres, poblaciones indígenas, personas con 
discapacidad, poblaciones afro, niñas y niños”, expresó la Secretaria de Salud capitalina, 
Nadine Gasman Zylbermann. Y comentó que en la administración de la Jefa de Gobierno, 
CLARA BRUGADA MOLINA, la salud es una prioridad. Pre 6. 
 
ESCUCHAN A VECINOS. La Alcaldesa de Iztacalco, Lourdes Paz, recibió a la Jefa de 
Gobierno, CLARA BRUGADA, para encabezar la segunda jornada del programa Casa por 
Casa, en esta ocasión se basaron en la Colonia Agrícola Oriental. Her 14. 
 
RECUPERAN EN TLALPAN SUELO DE CONSERVACIÓN. El Gobierno de la Ciudad, en 
coordinación con la Fiscalía capitalina y la alcaldía Tlalpan, recuperaron una superficie de 
suelo de conservación ubicada en el kilómetro 7 + 200 de la Carretera Picacho-Ajusco. 
Además, se procedió a la demolición de un par de construcciones ubicadas en dicho punto. 
Se trata de la primera acción de este gobierno, de que la Mandataria CLARA BRUGADA se 
comprometiera desde antes de su toma de protesta a impedir las invasiones en suelo de 
conservación. Raz 15. 
 
PROPONEN UN PLAN VIAL PARA LA METRÓPOLI. El programa de seguridad vial que 
planea CLARA BRUGADA, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, necesita incluir al 
Estado de México para que sea verdaderamente efectivo y aprovechar que esa entidad y la 
capital del país son gobernadas por tres mujeres postuladas por Morena, junto con la 
presidenta Claudia Sheinbaum, para avanzar en ese proyecto metropolitano. Areli Carreón, 
concejera de Bicitekas, se manifestó a favor de establecer una coordinación en materia de 
movilidad con los municipios conurbados del Estado de México, porque algunos de los 
habitantes de esas localidades dependen de la movilidad de la capital, ya que diariamente 
llegan a ella para trabajar o consumir. Por su parte, Blanca Rodríguez, coordinadora de 
Proyectos de México Previene, recordó que la Ciudad de México tiene interconexión con todo 
el Valle de México y algunos municipios del Estado de Hidalgo. Sol 17. 
 
AVANZA PROCESO PARA CONFORMAR INSTITUTO DE PLANEACIÓN. En comisiones 
unidas del Congreso de la CDMX se aprobó un dictamen que establece que la Jefa de 
Gobierno, CLARA BRUGADA, tendrá un plazo de 60 días naturales para emitir una 
convocatoria para elegir al Comité de Selección del Director General del Instituto de 
Planeación Democrática y Prospectiva. Exc 19, Ref 2, Jor 33. 
 
ASÍ CONTAMINÓ LA PROPAGANDA ELECTORAL A LA CDMX. Un estudio del IPN 
calculó los efectos del a publicidad política de este año en el medio ambiente chilango y no 
nos fue nada bien. La basura electoral en la capital fue tema de discusión entre los 
candidatos a la jefatura de Gobierno. En su segundo debate, el emecista Salomón 
Chertorivsk criticó al panista Santiago Taboada y a la morenista CLARA BRUGADA (hoy 
Jefa de Gobierno) de haber tapizado la Ciudad son publicidad. MCH-6 Y 7. 



GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO 
 
 
EL CABALLITO. Cuentan que el titular de la Autoridad del Centro Histórico, Carlos 
Cervantes, presumió en sus redes sociales que anda recorriendo las calles del a zona para 
conocer de forma directa la problemática de los ambulantes, sobre todo luego de la agresión 
a balazos que fue objeto Diana Sánchez Barrios. Aseguran que como todos los funcionarios 
del gabinete de CLARA BRUGADA, don Carlos también tuvo que salir a las calles para 
mostrar que hay gobierno, ya después se conocerá el diagnóstico y las acciones a 
emprender. Uni 20. 
 
TRASCENDIÓ. Que durante la más reciente sesión del Consejo Directivo del Metro fue 
evidente la ausencia del director general, Guillermo Calderón Aguilera, quien se dice que 
vacaciona en Europa en pleno arranque de gestión, pero también hay sorpresa por los 
nombramientos de sus cercanos en la Subdirección General de Administración y Finanzas, 
de Operación, General de Mantenimiento y en la Dirección de Instalaciones Fijas, puestos 
clave que no fueron consultados con la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, sino solo 
con el secretario de Gobierno, César Cravioto. En tanto, continúan los incidentes como el 
hallazgo de un cuerpo en las vías que unen las estaciones Viveros y Coyoacán. Mil. 2 
 
RED COMPARTIDA. El atentado en contra de la activista Diana Sánchez Barrios, en pleno 
Centro Histórico, prendió las alertas en el Palacio del Ayuntamiento y los cuerpos de 
seguridad, que no han podido localizar a los responsables, pese a las numerosas cámaras 
de seguridad del primer cuadro del a capital del país. La administración de CLARA 
BRUGADA, es que el atentado sucedió a tres calles de Palacio Nacional y de sus propias 
oficinas, lo cual habla de vulnerabilidad. Por eso, la respuesta inmediata fue el despliegue de 
una importante fuerza policiaca. Pre 2.  
 
PLAZA CENTRAL, por Juan Hernández. La Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, lanzó 
una invitación a todos los habitantes de la capital a celebrar el Día de Muertos, en una 
jornada cultural que se conmemorará del 26 de octubre al 2 de noviembre. La propuesta de 
la mandataria es clara: “monten su propia ofrenda, no importa si es pequeña o grande”. Bas 
14 
 
 
ARTÍCULOS 
 
LOS DESAFÍOS DE BRUGADA, por Armando Zúñiga. El sábado 5 de octubre rindió 
protesta CLARA BRUGADA como la tercera Jefa de Gobierno de la CDMX. Su arribo al 
cargo se da en medio de una actualidad política que le da todas las herramientas para 
gobernar. Deberá aprovechas los factores positivos realizados por la administración anterior, 
que entre sus logros estuvo disminuir los delitos de alto impacto. Otros de los puntos que 
deberá reforzar la Mandataria capitalina son el combate a la corrupción, la relación con la 
Federación y los alcaldes, por mencionar sólo algunos. BRUGADA MOLINA enfrenta retos 
complejos en su gestión. Su éxito dependerá de su capacidad para implementar políticas 
públicas efectivas, fomentar la cooperación entre distintos niveles de Gobierno y sectores 
sociales y lograr un equilibrio entre el desarrollo urbano y la sostenibilidad ambiental. Pre 14. 
 



C5, SEGURIDAD Y REPRESENTACIÓN POPULAR, por Salvador Guerrero. Se puede tener 
una cámara de videovigilancia en cada esquina y aun así resultaría insuficiente sin la 
disposición ciudadana de participar en las mejoras del entorno o en ausencia de la voluntad 
de completar con la mirada comunitaria a la capacidad tecnológica. La clave no son las 
máquinas, aunque su contribución es invaluable. Profundizar la baja en la incidencia delictiva 
de hasta 57 por ciento en la Ciudad de México, entre 2019 y este año, o la mejora de 
prácticamente 33 puntos porcentuales en la percepción de seguridad requiere de un esfuerzo 
entre sociedad civil, iniciativa privada y representación popular. La seguridad es una 
construcción de la cual debemos participar todos. Si la comunidad no se fortalece —ello 
implica alejarse de la economía delincuencial—, la tecnología no podrá realizar el trabajo por 
sí sola. Es una lógica impulsada por la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA. La 
disposición de la ciudadanía para marcar teléfonos como el 911, 089 o *765 u oprimir un 
botón de auxilio ante una situación de emergencia es fundamental. Her 17. 
 
 
ACABAR CON LA POBREZA EN CDMX, por Xóchitl Bravo. Nuestra utopía es una ciudad 
libre de pobreza. Así lo dijo nuestra Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, el 17 de 
octubre, y los diputados de transformación contribuiremos para que eso pase. Desde el 
Congreso de la CDMX, trabajaremos para hacer posible los 15 compromisos que dio a 
conocer esa ocasión y que permitirán sacar de la pobreza extrema a 353 mil 213 hogares, en 
los que viven alrededor de un millón 333 mil personas. Con motivo del Día Internacional para 
la Erradicación de la Pobreza, CLARITA presentó una “Carta de Principios contra la 
Pobreza”. Bas. 9 
 
 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
REDUCE LA PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD, AFIRMAN. La percepción social de 
inseguridad tuvo una baja de 5.3 puntos porcentuales en el tercer trimestre del año, de 
acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) respecto al mismo 
trimestre del año pasado. De acuerdo con la encuesta, realizada por el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi) en septiembre de 2024, se registró una percepción social de 
inseguridad de 52.1 por ciento. "El tercer trimestre de 2024 la #CDMX registró el segundo 
nivel más bajo de percepción social de inseguridad desde que se realiza esta encuesta, es 
decir 52.1%. Lo anterior representa una mejora de 5.3 puntos porcentuales respecto al 
mismo trimestre de 2023", informó el Secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez 
Camacho en su cuenta de X. Las alcaldías que presentaron una mayor reducción en 
comparación con otras fueron Iztacalco con 20.08 por ciento, Milpa Alta con 20.6 por ciento, 
Tlalpan con 17.3 y Tláhuac con 15.6 puntos porcentuales. . .A pesar de la reducción en la 
percepción de inseguridad, el número de homicidios dolosos en Ciudad de México tuvo un 
aumento de 63.33 por ciento entre el tercer trimestre de este año y el mismo periodo del año 
pasado, al pasar de 120 a 196, según datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional 
para la Seguridad Pública (SESNSP).  



El número de carpetas de investigación que bajó fue el de robo a transeúnte en espacio 
abierto al público en 10.29 por ciento, al ir de 748 a 671, y el robo en transporte público 
colectivo en 15.84 por ciento debido a que el tercer trimestre del año pasado se registraron 
972 casos y ahora 818. También el número de denuncias por el delito de robo a negocio bajó 
de 3 mil 25 a 2 mil 539 en el mismo periodo, indican datos del Secretariado. Ref. 5-Cd.  
 
JEFE DE LA POLICÍA DESTACA TENDENCIA A LA BAJA EN LA CDMX. El titular de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana capitalina, Pablo Vázquez, destacó que, de acuerdo con 
la En- cuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), del mes de septiembre, 
elaborada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) la Ciudad de México 
tienen el segundo nivel más bajo de percepción de inseguridad desde que se realiza el 
sondeo, pues se ubica, en 52.1%. Dijo que con respecto al mismo trimestre, pero de 2023, la 
percepción social de inseguridad disminuyó 5.3 puntos porcentuales. En septiembre de 2018 
se encontraba en 82.1%, es decir, comparado con el registro actual hubo una disminución de 
30 puntos; así mismo, en comparación con septiembre de 2019 la diferencia es de 24.4 
puntos porcentuales me- nos. En la misma encuesta destaca los casos de las alcaldías 
Iztacalco, Milpa Alta, Tlalpan y Tláhuac con reducciones en la percepción social de 
inseguridad. A nivel nacional, la percepción social de inseguridad, de acuerdo a la misma 
encuesta, se ubicó en 58.6%; esto coloca a la Ciudad de México 6.1 puntos porcentuales por 
debajo del promedio nacional en percepción de inseguridad. "Seguiremos trabajando y 
fortaleciendo todos los días la Estrategia de Seguridad y Construcción de Paz de la Ciudad 
para profundizar los resultados obtenidos hasta el momento", expuso. Uni. 21, Raz. 14, Her. 
15, Basta/12 
 
EN UN AÑO, SUBE SENSACIÓN DE INSEGURIDAD EN 4 ALCALDÍAS. En el último año, 
la percepción de inseguridad se redujo en 12 alcaldías de la Ciudad de México y en cuatro 
aumentó, de acuerdo con la última medición de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública 
Urbana (ENSU) del Inegi de septiembre. Las demarcaciones territoriales en donde se elevó 
la sensación de inseguridad, de septiembre de 2023 a septiembre de 2024, fueron: Gustavo 
A. Madero, que pasó de 56.5% a 64.3%; Benito Juárez de 15.8% a 17.5%; Xochimilco de 
69.9% a 72.6%; y Cuajimalpa de 21.4% a 31.6%, cambio estadísticamente relevante según 
la institución federal. En tanto, otros cambios estadísticamente significativos, pero a la baja 
que reveló la ENSU ocurrieron en Iztacalco, que pasó de 67.4% a 53.5% en el último año. 
Asimismo, de septiembre de 2023 a septiembre de 2024, la percepción de inseguridad en 
Tlalpan pasó de 61.9% a 51.2%; en Milpa Alta de 54.9% a 43.5%; en Tláhuac de 70.4% a 
59.4%; y en Azcapotzalco de 57.9% a 50.6%. A su vez, en Venustiano Carranza la sensación 
de inseguridad bajó de 53.2% a 45.5%; en Cuauhtémoc de 60.7% a 51.7%; Coyoacán de 
47.5% a 41.2%; Magdalena Contreras de 56.1% a 54%; e Iztapalapa de 69.6% a 60.3%.La 
ENSU precisó que en el último año la percepción de inseguridad en la Álvaro Obregón bajó 
de 56.2% a 50.3%; y en Miguel Hidalgo de 44.9% a 38.1%. Un 31.8% de los encuestados 
consideraron que, en los próximos 12 meses, la situación de la delincuencia e inseguridad en 
su ciudad seguirá igual de mal; mientras que, 20% refirió que la situación empeorará. En 
contraste, 18.9 % de la población de 18 años y más dijo que la situación de la delincuencia e 
inseguridad en su área urbana seguirá igual de bien y 27.7% manifestó que mejorará. Esta 
encuesta también reveló que durante el tercer trimestre del año, en nueve alcaldías de la 
Ciudad de México aumentó la percepción de inseguridad, en seis descendió y en una 
permaneció sin cambios. Uni. 21, Jor. 32, Cro. 15, Raz. 1-10 
 



BENITO JUÁREZ ES LA ALCALDÍA MÁS SEGURA: MENDOZA. La alcaldía Benito Juárez 
es la más segura de la Ciudad de México y la segunda a nivel nacional, de acuerdo con la 
Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) presentada por el INEGI, resaltó 
Luis Mendoza. Tras conocer el reporte, el alcalde puso énfasis en mantener, mejorar y 
reforzar la estrategia de seguridad con “Blindar BJ 360º” que estará enfocada en combatir y 
prevenir el delito en la demarcación mediante un trabajo en coordinación con el Gobierno de 
la Ciudad de México y la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). El índice de percepción 
de seguridad ha aumentado 36.2 puntos desde la primera medición realizada por alcaldías 
en septiembre de 2019, es decir, pasó de 46.3 a 82.5 puntos; la demarcación ha ocupado el 
primer lugar en materia de percepción de seguridad en la capital del país, pues, 8 de cada 10 
habitantes afirman sentirse seguros. Mendoza reiteró que continuará dándole a las vecinas y 
vecinos de la demarcación las mejores condiciones para vivir en tranquilidad y sin problemas 
por la inseguridad. 24 Hrs./7  
 
DESTACA ALESSANDRA ROJO QUE CON LA SSC HOY EXISTE BUENA 
COORDINACIÓN. La alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, señaló que 
gracias a la buena coordinación que existe con la Secretaría de Seguridad Ciudadana y con 
el gobierno central, se ha restablecido en su totalidad el sistema de monitoreo de la Base 
Diana, ubicada en la demarcación, misma que estaba desconectada del Centro de Comando, 
Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5) por decisión de la gestión 
anterior. También informó que de las 350 cámaras de videovigilancia con que cuenta la 
demarcación, al tomar posesión del cargo la mitad no funcionaban, e indicó que se espera 
que operen en su totalidad en los primeros 100 días de su gobierno, a fin de que la policía 
pueda reaccionar de manera inmediata. “La semana pasada se reconectó nuestro centro de 
monitoreo, que estaba desconectado; teníamos monitores que no estaban prendidos, 
estaban completamente desconectados del C5 y hoy ya tenemos nuestro Centro de 
Monitoreo Base Diana con monitoristas”, apuntó. En conferencia de prensa ofrecida en la 
Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México (Canaco 
CDMX), donde anunció el primer congreso mundial del mariachi, dijo que mediante la base 
de monitoreo “podemos ver en tiempo real los ocho sectores policiales de nuestra alcaldía”. 
Indicó que también ha tenido pláticas con el secretario de Seguridad Ciudadana para 
incrementar el número de policías y la realización de operativos. Jor. 32 
 
ALAVEZ DEJA A LA DERIVA SEGURIDAD EN IZTAPALAPA. Entre enero y agosto de 
este año, en Iztapalapa se registraron poco más de 19 mil 800 delitos, lo que representó la 
octava mayor cantidad a nivel nacional, y el segundo lugar en la capital del país, sin 
embargo, la edil, Aleida Alavez, no cuenta con una estrategia de seguridad contundente, lo 
que podría ocasionar que la incidencia delictiva se dispare en la demarcación, ya que será la 
misma ciudadanía quien "se ofrezca a vigilar las calles, por decisión propia o necesidad". De 
acuerdo con datos del INEGI, durante el tercer trimestre de este año, el 60% de la 
ciudadanía percibió a las calles de la alcaldía como inseguras, lo que significó la tercera 
mayor cantidad en la CDMX, no obstante ante esta situación, la morenista solo ha sugerido 
el "diálogo con actores sociales para elaborar una política de seguridad". Además, pese a no 
informar sobre el presupuesto y equipo que será utilizado para reducir el índice delictivo de la 
alcaldía. Solo precisó que se capacitará a los cuerpos de seguridad, sin embargo, no detalló 
las acciones que se realizarán para que los más de 4 mil policías que se encargan de la 
seguridad atiendan las denuncias ciudadanas. Basta/ 1-11 
 
 



DUDOSA, ESTRATEGIA DE SEGURIDAD DE RIVERO. Pese a que el edil de Milpa Alta, 
Octavio Rivero, ha referido que buscará que la alcaldía sea “la más segura" en la capital del 
país, a tres semanas de asumir el cargo, no se ha designado a quien será el director de 
implementar o vigilar la seguridad de la demarcación, por lo que los vecinos han mostrado su 
descontento con el morenista. De acuerdo con Rivero, durante los primeros 20 días de su 
administración, se han atendido hasta mil 300 "Código águila" y 18 operativos de seguridad, 
en las 12 comunidades de la alcaldía, no obstante, los colonos han referido que pese a esta 
estrategia, en la demarcación los robos y asaltos continúan, en especial en las zonas altas 
de la alcaldía. "Muchos operativos y pocos delincuentes detenidos, la mafia sigue haciendo 
de las suyas", señalaron algunos colonos, quienes denunciaron los robos de automóviles, en 
especial por servicios de aplicación, delitos que aumentaron tras el retiro de los retenes 
ubicados en las zonas altas de la alcaldía. Esta falta de compromiso en materia de seguridad 
fue una constante en la primera administración del ahora morenista, quien gobernó la 
demarcación de 2018 a 2021, y quien en el último trimestre de su administración, aumentó la 
percepción de inseguridad en más de 15 puntos, por lo que 4 de caca 5 vecinos, calificaron 
como ineficaz a Rivero para gobernar. Basta/9 
 
BAJA PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD EN M. HIDALGO. Al encabezar la instalación de la 
Mesa para la Construcción de Paz y Seguridad en Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, alcalde en 
esta demarcación, aseguró que su gestión le ha dado la vuelta a los números y en los últimos 
tres años, la percepción de inseguridad pasó del 75 al 38 por ciento, como lo reveló el día de 
hoy la Encuesta sobre Percepción de Inseguridad del Inegi. "Le dimos la vuelta a la 
percepción, de ser una de las alcaldías, de las cinco alcaldías en donde los vecinos se 
sentían más inseguros, hoy Miguel Hidalgo es y sigue siendo una de las tres alcaldías donde 
nuestros vecinos se sienten más seguros y así nos hemos mantenido con una percepción de 
inseguridad por abajo del 40%", destacó. Pre. 13 
 
DEFIENDEN ACTUACIÓN ANTE MEGA RODADAS. La Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) reconoció que no cuenta con un protocolo para actuar ante las caravanas 
masivas de motociclistas, sin embargo, aseguró que con diálogo y acompañamiento buscan 
inhibir conductas fuera de la ley. Rodolfo Montes de Oca, suboficial de Tránsito, aseguró que 
cada que detectan una movilización buscan hablar con los representantes. "Siempre 
dialogamos con los líderes que van al frente para que respeten el Reglamento y la 
concientización nos ha dado muy buenos resultados. (...). Sobre todo cuando ingresan a 
vialidades de acceso controlado como Periférico, Viaducto, Circuito o Reforma para inhibir 
faltas al Reglamento de Tránsito", afirmó. REFORMA publicó ayer que las mega rodadas han 
aumentado en cantidad, participantes que reúnen, faltas viales y hasta delitos que se 
cometen en su trayecto. Montes de Oca dijo que no tienen estimada una cantidad promedio 
de concentraciones de este tipo, pero que aumentan a final de año. Ref. 1-Cd.  
 
INSPIRA TAMAYO A INTERNAS. Autoridades penitenciarias en conjunto con la Secretaría 
de Cultura inauguraron la exposición de arte "En Santa Martha, Todo es Playa con Rufino 
Tamayo", en el penal femenil de Santa Martha Acatitla. Se exhiben unas 50 obras realizadas 
por internas, en las que plasman sus emociones, constelaciones de su signo zodiacal y 
representan a sus familiares con estrellas de colores. Ref. 5- Cd.  
 
 
 
 



FALLECE UN AGENTE EN ACCIDENTE VIAL. El cadáver del agente Juan Andrés quedó a 
bordo de la patrulla que conducía. La mañana de ayer, falleció durante un choque contra un 
tráiler de la empresa Baz, en la Alcaldía Iztacalco. Según reportes de las autoridades, 
formaba parte del Agrupamiento Fauno de la Policía capitalina y tenía asignada la unidad 
pickup MX-493-C1. En el vehículo oficial también viajaba el uniformado Alexis Uriel, quien 
sólo resultó con lesiones menores. El accidente ocurrió antes de las 6:00 horas, sobre los 
carriles laterales de Calzada Ignacio Zaragoza, a la altura de Calle Oriente 249, en la Colonia 
Agrícola Pantitlán. "De acuerdo con los primeros reportes, el conductor de la camioneta hizo 
un cambio de carril en la vía de alta velocidad, en ese momento el tráiler los impactó, lo que 
provocó que la unidad girara y quedara en sentido contrario", explicó la Policía. Sin embargo, 
la Fiscalía investiga si además fueron atacados a balazos, pues durante los peritajes el 
personal forense halló dos orificios en la ventanilla del conductor, que tal vez fueron 
ocasionados con un arma de fuego. Agentes del Sector Pantitlán y de Tránsito acudieron tras 
ser alertados y solicitaron una ambulancia al observar a Juan Andrés herido e inconsciente 
dentro de la patrulla. Paramédicos del SAMU llegaron enseguida, pero confirmaron que ya 
había muerto y luego atendieron a su compañero. Ref. 6-Cd. 
 
 
AGREDEN A OFICIAL A GOLPES. Un elemento que se encontraba prestando sus servicios 
en la estación Ciudad Universitaria de la Línea 1 del Metrobús fue agredido por dos sujetos, 
en la Alcaldía de Coyoacán, de acuerdo con la SSC. "Mientras los oficiales realizaban sus 
recorridos de seguridad al interior de la estación Ciudad Universitaria de la Línea 1 del 
Metrobús, se percataron que tres personas en aparente estado de ebriedad, agredían 
físicamente a un efectivo que presta sus servicios al interior de esas instalaciones", informó 
la SSC. También pudieron observar que uno de los sujetos que las timaban a su compañero, 
de 60 años de edad, le quitó su radio de transmisión operativa y huyó. Los elementos 
detuvieron a dos de los presuntos agresores, de 20 y 24 años de edad. Los policías pidieron 
apoyo de una ambulancia y paramédicos revisaron al agredido, a quien diagnosticaron con 
golpes en el pómulo izquierdo y en la mano derecha, y fue atendido en el sitio. Met. 4 
 
 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
EXIGEN INFORMAR AVANCES. La diputada Silvia Sánchez. Barrios hizo un llamado a las 
autoridades capitalinas para que presenten los avances de la investigación respecto al 
ataque que sufrió su hermana en el Centro Histórico. "Hacemos un llamado a las autoridades 
de la Ciudad de México para que informen en el marco de sus competencias sobre los 
avances de la investigación", detalló en un comunicado. Demandó que se llegue hasta las 
últimas consecuencias luego de la agresión contra su hermana Diana, quien es activista y 
lideresa de comerciantes, y manifestó su preocupación por la violencia. Ref.2.  
 
 
 
 
 
 
 



DENUNCIAN PENALMENTE A EX SERVIDORES DE GAM QUE COBRARA “DERECHO 
DE PÍSO”. Un total de 15 denuncias penales contra ex funcionarios que cobraban entre 30 
mil y 60 mil pesos por "derecho de piso" a comerciantes ambulantes en la colonia Progreso 
Nacional se interpusieron ante la Fiscalía General de Justicia y la Secretaría de la 
Contraloría, informó el alcalde de Gustavo A. Madero, Janecarlo Lozano. Se trata, dijo, de 
"ex directores, ex subdirectores y ex jefes de Vía Pública de la anterior administración, 
quienes vendieron espacios de manera irregular cuando la ventanilla única estaba cerrada 
por el cambio de gobierno, y derivaron en amenazas contra un trabajador". Tras el 
reordenamiento de ambulantes en dicha colonia, el jefe de Orientación Jurídica de la 
Territorial 7, Bonifacio Prado, fue amenazado de muerte, pero "ya se le dio protección y la 
Policía Cibernética analiza los mensajes de WhatsApp que recibió", señaló. Jor.33.   
 
 
INDAGAN UN ATAQUE EN BAR LA REPÚBLICA. La Fiscalía General de Justicia de la 
Ciudad de México dio a conocer que, tras una noticia criminal difundida en redes sociales, 
abrió una carpeta de investigación "por la posible comisión de los delitos de lesiones dolosas 
por arma de fuego y disparo de arma de fuego, registrados en un establecimiento ubicado en 
la colonia Polanco, alcaldía Miguel Hidalgo". Se trata del bar La República, el sitio de 
Polanco, alcaldía Miguel Hidalgo, en donde fue visto Íñigo Arenas, empresario que después 
fue hallado muerto en un bar en Naucalpan, Estado de México. Agentes de la SSC 
resguardaron las instalaciones del bar ubicado en la calle Presidente Masaryk, mientras 
trabajan peritos en las materias de fotografía y criminalística. Exc.19, 24 Horas, Grá.9.  
 
 
CAE JOSÉ MOYÁ POR LAVADO DE DINERO. LA FISCALÍA General de Justicia de la 
Ciudad de México detuvo a José Luis Moyá Moyá, acusado de operaciones con recursos de 
procedencia ilícita en 2023, de acuerdo con una indagatoria. Moyá Moyá, quien ha sido 
señalado en repetidas ocasiones de usar la transparencia para presuntamente extorsionar a 
figuras políticas y empresariales, fue detenido en la colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc, y 
trasladado al reclusorio sur mientras enfrenta los cargos. La trayectoria del sospechoso en el 
ámbito público se remonta a la entonces Asamblea Legislativa de la Ciudad de México, 
donde trabajó brevemente para Salvador Abascal Carranza. Su relación con el entonces 
legislador terminó cuando se descubrió que Moyá Moyá usaba su puesto para obtener 
información y presentar denuncias por supuestas irregularidades en adquisiciones de 
dependencias federales y locales. Moyá Moyá demandó a Abascal Carranza por 10 millones 
de pesos, pero el juicio se resolvió en su contra. El ahora detenido es conocido por haber 
presentado más de mil solicitudes al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos Personales, lo que le permitió amasar un extenso archivo 
de datos sensibles con los que, según reportes, buscaba extorsionar a diversas figuras. Raz. 
15. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
OPERAN POR LA LIBRE TRASLADOS EN MOTOS. Con mensajes como "se reporta una 
manifestación sobre Avenida Insurgentes, no te quedes atorado en el tráfico" y "en moto 
llegas más rápido", una aplicación que empezó con servicio de paquetería exprés ofrece 
ahora viajes privados a bordo de motocicletas... a pesar de estar prohibidos. Ni las reformas 
al Reglamento de Tránsito ni la advertencia de activistas impidieron que esta modalidad de 
taxi sobre dos ruedas llegara a la CDMX. Picap, compañía de origen colombiano, promete un 
precio competitivo en comparación con el resto de taxis por aplicación, además de ser la 
única que ha logrado introducir la opción de viajes en motocicletas. Este factor los hace no 
tener competencia, sin que signifique que otros no lo han intentado. En octubre de 2023, 
Uber lo intentó, pero no tuvo éxito. En su momento, el ex Jefe de Gobierno, Martí Batres, 
incluso exhortó a los impulsores a reunirse con las autoridades antes de ofrecer este servicio. 
"Para nosotros lo primero es la seguridad de la gente. Por eso hay que analizar todas las 
aristas y antes de lanzar la iniciativa", dijo el ex Mandatario en octubre de 2023. Ref. 1. 
 
 
SIGUE CALDERÓN PESE A FALLAS EN EL METRO. Retrasos en obras, fallas constantes 
en las 12 líneas del Metro y saturación en las estaciones, es como llega Guillermo Calderón 
a su segundo periodo, al frente del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro. De 
acuerdo con sus estudios académicos, no cuenta con el perfil paradirigir al STC debido a que 
es licenciado en Ingeniería Química por la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM). Durante su administración, se intervino la primera etapa de la Línea 1 del Metro, la 
cual se entregó con siete meses de retraso. Esta obra inició el 11 de julio de 2022 y si tenía 
prevista que duraría solo 8 meses, a culminar en marzo de 2023; sin embargo, la primera 
etapa de rehabilitación (que va de Isabel la Católica a Pantitlán) fue aperturada el 29 de 
octubre de ese mismo año. Por estos retrasos, el Metro impuso una multa de mil 500 
millones de pesos a la empresa china CRRC Zhuzhou Locomotive. A esto, se suman otros 
retrasos como las obras de renivelación de la Línea 9 del Metro, las cuales tuvieron una 
inversión de 286 millones de pesos y se intervinieron en la estación Pantitlán, Puebla y 
Ciudad Deportiva. Estos trabajos de renivelación iniciaron el 17 de diciembre de 2023 y si 
tenía previsto que terminaran el 25 de mayo de 2024; sin embargo, las obras tuvieron tres 
meses y 16 días de retraso. Bas.12. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL 
 
 
A SACAR ABRIGOS Y CHAMARRAS POR LAS BAJAS TEMPERATURAS. Un frente frío 
acompañado por una pertinaz llovizna en el Valle de México obligó a miles de pobladores a 
sacar bufandas, abrigos y chamarras ante las bajas temperaturas en las primeras horas del 
día. El ir y venir de habitantes enfundados en prendas gruesas, tanto en la capital como en 
municipios de la zona conurbada, se mantendrá en los siguientes días, debido a que las 
autoridades pronostican descenso en los termómetros. De acuerdo con la Secretaría de 
Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil del Gobierno de la Ciudad de México en las 
próximas horas las bajas temperaturas pegarán con mayor fuerza en alcaldías como Tlalpan, 
Milpa Alta, Magdalena Contreras, Álvaro Obregón y Cuajimalpa. Pre 3, Exc 19, Her 1-13. 
 
 
INCENDIO EN RESTAURANTE DE LA ROMA. Se registra un incendio dentro de un 
restaurante en la Colonia Roma Norte, se originó en el área de la cocina. Hasta el lugar 
llegaron elementos de H. Cuerpo de Bomberos y de la SSC. Elementos de Protección Civil 
del a Alcaldía llegaron a revisar las instalaciones para dar a conocer si era seguro ingresar 
de nuevo al inmueble. Pre 31. 
 
 
 

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE  
 
 
RECUPERAN EN TLALPAN ESPACIO AMBIENTAL. Autoridades del Gobierno de la 
Ciudad de México recuperaron un predio invadido en suelo de conservación de la Alcaldía 
Tlalpan. Se trata de un espacio ubicado en el kilómetro 7+200 de la Carretera Picacho 
Ajusco. La intervención parte de averiguaciones de la Fiscalía General de Justicia capitalina, 
luego de que denuncias ciudadanas alertaran sobre la construcción ilegal de inmuebles. De 
acuerdo con la Secretaría del Medio Ambiente, los predios son parte del Núcleo Agrario de 
San Andrés Totoltepec, un espacio de conservación. "En esta Administración no se tolerará 
ni una invasión más en suelo de conservación", dijo la titular de la Sedema), Julia Álvarez 
Icaza. "Queremos seguir protegiendo nuestros bosques, nuestras tierras agrícolas, nuestros 
cuerpos de agua, estos espacios que son los pulmones verdes de la Ciudad y los espacios 
de recarga de los mantos acuíferos". La funcionaria recordó la importancia del suelo de 
conserva-ción, que alcanza el 59 por ciento de la superficie de la Capital. Gabriela Galicia, de 
la Fiscalía de Investigación en Delitos Ambientales y en Materia de Protección Urbana (FI-
DAMPU), agregó que la carpeta de investigación fue integrada este mismo año y que, tras 
las indagatorias, de determinó la demolición. La Alcaldesa de Tlalpan, Gabriela Osorio, 
destacó el trabajo coordinado para dar solución a las problemáticas de la demarcación. Ref. 
8, Jor. 31, Exc. 19.  
 
 
 
 
 
 



RESCATAN CERRO DE LA ESTRELLA. Con la reforestación de árboles y plantas nativas, 
vecinos de dos alcaldías recuperaron la vocación ambiental de 2.5 hectáreas del Cerro de la 
Estrella. A la altura de Lomas Estrella, en Iztapalapa, hace seis años era un tiradero 
clandestino de basura y cascajo. Desde entonces, un grupo de vecinos de esa Colonia, así 
como de Granjas Estrella y de Coapa, Alcaldía Tlalpan, se dieron a la tarea de limpiar la zona 
y plantar ejemplares que ya no existían. Como lo son huizache, caliandra, palo azul, 
chapulixtle, tejocotes o capulines. Así como las plantas salvia, cosmos, dalias, velo de novia, 
lirio azteca, tigridia, asclepias o la hierba del cáncer, entre otras. Con riego en temporada de 
sequía o limpiando los ca-jetes en lluvias, lograron que las plantaciones florecieran y que los 
árboles sigan de pie. En contraste, varios ejemplares que son exóticos, como pirules o 
eucaliptos, están secos, constató REFORMA ayer en un recorrido. "Algunas de ellas (las 
nativas), las germinamos incluso porque fuimos a colectar semilla en lugares en donde aún 
existen, las crecimos y fueron reintroducidos los ejemplares que actualmente están 
creciendo. "Trajimos también plantas que ya no se encontraban en este lugar, como salvias, 
las dalias, los cosmos, entre muchas otras que hemos estado reintroduciendo", comentó 
Natalia Pavón, integrante de la organización ciudadana Chaponeros de Lomas Estrella. Ref. 
8.  
 
 
 

SISTEMA DE AGUAS 
 
 
ABREN DISCUSIÓN SOBRE AGUA. Movimiento Ciudadano realizará el primer parlamento 
abierto de la legislatura: un ejercicio que busca identificar los principales retos en políticas 
hídricas para la CDMX, así lo afirmó la diputada Patricia Urriza. Ref 2. 
 
RECUPERAN NIVEL PRESAS DEL CUTZAMALA. Tras casi dos años y diversas medidas, 
como la reducción del abasto del líquido a la Ciudad de México y EDOMEX, en el mes de 
octubre los cuerpos de agua alcanzaron el 65% de su capacidad de almacenamiento. Ante 
ello, las autoridades del Organismo de Cuencas de Aguas del Valle de México de la 
CONAGUA apuntaron que hay una recuperación de las tres presas principales. Uni 18. 
 
PERSISTE LA SEQUÍA EN MÉXICO AÚN CON LLUVIAS TORRENCIALES: UNAM. La 
crisis hídrica en México es severa y representa una paradoja, pues aunque en los últimos 
meses han ocurrido lluvias torrenciales persiste la sequía en amplias zonas del país, aseveró 
la investigadora posdoctoral del Instituto de Ingeniería de la UNAM, Norma Elizabeth Olvera 
Fuentes. Esto se debe a una inadecuada planeación que no considera, por ejemplo, 
almacenar la de lluvia, modificar patrones de consumo para tener un uso racional, o contar 
con políticas públicas eficientes, precisó. Cro 24. 
 
EN RIESGO ALIMENTOS POR FALTA DE AGUA. De acuerdo con un análisis realizado por 
el Instituto de Recursos Mundiales en México, 57.9 millones de toneladas de alimentos  están 
en riesgo por alguna situación de estrés hídrico, el 76.2% de los cultivos de riego enfrentan 
esta problemática. Bas. 6 
 
 
 



PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE SALUD 
 
 
PROTESTAN EN HOSPITAL PEDIÁTRICO. Un grupo de trabajadores del Hospital 
Pediátrico de Xochimilco protestaron en las instalaciones de ese nosocomio, para exigir se 
respeten sus derechos laborales. Denuncian malos tratos y prepotencia del doctor Félix 
Espinal Solís y de la encargada de la JUD Médica Dra. Ligia Beatriz Coronado Bonilla, 
director y subdirectora, respectivamente. Al grito de “fuera, fuera… fuera” pidieron la salida 
de ambos médicos, ya que han afectado los intereses y les hicieron perder el semestre de 15 
personas, y afectaron sus prestaciones y las violentaron verbalmente. Sostuvo que los 
trabajadores que protestaron son de las secciones 12, 13, 4 y 5 del SUTGCDMX, con lo cual 
fueron recibidos tanto por el director y subdirectora del Hospital Pediátrico de Xochimilco, 
junto con un bufete jurídico a nivel central. Posteriormente los recibió el doctor David Ortiz, 
segundo del doctor Avalos. Pre 6. 
 
 

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO 
 
 
LA CANACO LLAMA A DENUNCIAR. Después del atentado contra la líder de ambulantes y 
diputada suplente, Diana Sánchez Barrios en el Centro Histórico, el presidente de la Cámara 
de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México, CANACO, José de Jesús 
Rodríguez Cárdenas, expresó al gobierno de la Ciudad de México que “gran parte de los 
focos rojos en materia de inseguridad están en el centro de la Ciudad”. En ese sentido 
solicitó que “se ponga la atención donde están los focos rojos lo hemos reiterado y lo 
seguiremos reiterando. Y lo que pedimos a nuestros empresarios y a nuestros comerciantes, 
es que tengan mucha precaución, que denuncien, aquí el tema se llama denuncia” dijo en 
relación al delito de extorsión, y otros delitos que ocurren en el Centro Histórico. Exc. 18. 
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